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港區省級政協委員聯誼會訪京 俞正聲親切會見
受全國政協邀請，港區省級政協委員聯誼會一行50餘人於5月21日至23日組團訪京，獲

中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲，全國政協副主席、中共中央統戰部部長令計

劃，國務院港澳辦主任王光亞等領導的親切會見、座談及宴請。大家就當前香港及內地關心

的問題進行了交流。各位領導高度肯定政協聯會創會8年來的成績，並勉勵聯會在增強香港競

爭力，為國家和香港繁榮穩定發揮更大作用。 ■香港文匯報記者何凡、馬玉潔北京報道

中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲5月22
日會見了香港的省級政協委員聯誼會訪京團。成

員陳清霞、譚錦球、梁亮勝、鄭翔玲與容永祺5名全
國政協委員先後發言。俞正聲主席耐心傾聽後，充分
肯定港區省級政協委員聯誼會所做的工作。

向港區政協委員提出四點希望
俞正聲在會上提出4點希望：
一是聯誼會要引導委員帶頭貫徹落實「一國兩制」方
針和基本法，推動香港政制發展在「一國兩制」、基本
法和全國人大常委會決定的軌道上平穩有序推進；
二是聯誼會要把握經濟全球化和內地深化改革所帶
來的機遇，引領港區的廣大政協委員與特區政府一
道，多做協調關係、化解矛盾、促進和諧的工作，在
增強香港競爭力、發展經濟、改善民生等方面發揮更
大作用；
三是港區政協委員要自覺擔當責任，做香港和內地
交流交往的紐帶，為增進兩地交流和理解獻計出力；
四是聯誼會要密切保持與內地政協組織之間的聯
繫，支持政協的各項工作，多提意見建議，為國家經
濟社會發展、為人民政協事業的發展多做貢獻。

「小法治」健全「大法治」更須遵守
俞正聲主席指出，香港人對普選的意願是非常積極
的，但他也提到，在此過程中，相信香港市民不想看到
任何與中央對抗的行為。聯誼會主席陳清霞表示，她個
人也認為，「佔中」是違法行為，嚴重影響香港法治，
會對香港經濟帶來負面影響，且影響社會穩定及國際社
會對香港的看法，給香港在國際社會的形象抹黑。

有訪京團成員引述俞正聲主席表示，香港歷來是講
法治的地方。內地借鑒香港各方面經驗，其中很重要
的一條即法治較為健全。「不能出現『小法治』健
全、『大法治』不遵守。我估計大多數香港民眾都希
望普選，但大多數民眾不希望出現香港與內地相對抗
的局面。要把這道理講清楚：可以對內地現狀有議
論，但不能使香港出現與內地對立的局面。這對香港
發展、對香港民眾的利益是重大的損失。」
該人士續引述俞正聲主席說，香港基本法是香港特

區的根本大法。他相信香港大多數人是要按基本法辦
事的，是要堅持「一國兩制」原則的，是希望香港能
夠穩定、民眾安居樂業的，是不希望出現對立的狀態
的。如果香港出現與中央政府對抗的行政長官，對香
港發展產生的後果將是不可想像的。當前內地經濟對
香港的依賴性下降，而香港需要內地的支持（程度）
卻比以前強。香港今後發展和民生改善，要更多地依
靠與內地的緊密合作。
另有訪京團成員引述俞正聲表示，香港改善民眾生

活的關鍵，不在於採取英美的選舉制度，而在於要有
一個強有力的政府引導經濟結構更好地調整。
全國政協副主席杜青林、張慶黎、李海峰等出席會

見活動。
訪京團由中聯辦副主任殷曉靜、協調部部長沈沖任

榮譽顧問；全國政協委員、該會主席陳清霞，全國政
協文史和學習委員會副主任、會長譚錦球任團長，常
務副會長梁亮勝、鄭翔玲、施榮懷、丁午壽任副團
長，榮譽副會長黃華康任秘書長。團員包括全國政協
委員李德麟、張學修、朱銘泉、王惠貞、鄧清河、容
永祺等。

香港文匯報訊（記者何凡、馬玉潔北京報道）中共中央政治局常委、全國
政協主席俞正聲在會見香港省級政協委員聯誼會訪京團時，提出希望聯誼會
要把握經濟全球化和內地深化改革所帶來的機遇，在增強香港競爭力、發展
經濟、改善民生等方面發揮更大作用。

經濟不發展票子發不出
據悉，俞正聲在會面中表示，自成立以來，香港特區省級政協委員聯誼會
充分發揮聯繫港澳委員、服務國家、服務港區、服務社會的功能，在貫徹
「一國兩制」方針、促進香港穩定和諧發展、促進內地與香港的合作、團結
港區政協委員等方面，做了很多有成效的工作。對於內地發展與建設，聯誼
會成員亦功不可沒。
俞主席說，伴隨全球經濟發展變化，香港在世界經濟上的地位也在變化。
香港若不進行結構調整，在世界經濟變化過程中的地位有所降低，對港人生
活的改善是不利的。
他表示：「我們現在的很多做法，是真心實意希望香港能穩定、順利地向
前發展，民眾生活能逐步改善。生活改善，不是靠政府發票子就能解決；沒

有生產的增長、經濟的增長，票子是發不出去的。尋找香港經濟發展更深層
次的動力，是香港改善人民生活的關鍵。」

借鑒新加坡注重調結構
俞正聲主席舉例說，他注意到新加坡近年來採取各項舉措，展開結構調

整，變化比香港快。他希望港區委員為香港發展多動腦筋，尋找香港經濟發
展更深層次的動力。
俞正聲主席希望香港在經濟結構調整方面多做思考，研究方案。聯誼會主

席陳清霞表示，她個人對此的理解，是香港許多傳統的產業在弱化，應思考
在國家全面改革開放的機遇中香港如何調整經濟結構。
全國政協委員、香港特區省級政協委員聯誼會成員容永祺表示，俞主席是

希望港區政協委員能夠在香港經濟方面多想辦法，提出更多建設性看法。
他表示，自成立以來，香港特區省級政協委員聯誼會充分發揮聯繫港澳委

員、服務國家、服務港區、服務社會的功能，在貫徹「一國兩制」方針、促
進香港穩定和諧發展、促進內地與香港的合作、團結港區政協委員等方面，
做了很多有成效的工作。對於內地發展與建設，聯誼會成員亦功不可沒。

勉港把握機遇 改善經濟民生

■港區省級政協聯誼會主席陳清霞（左四）參觀中國政協文史館。
何凡攝

■■俞正聲會見訪京團一行並合影俞正聲會見訪京團一行並合影

■港區省級政協委員聯誼會會長譚錦球（中）
等參觀中國政協文史館。 馬玉潔 攝

■香港特區省級政協委員聯誼會主席陳清霞（前排右）、會
長譚錦球（前排左）出席全國政協辦公廳座談會。 何凡 攝

■中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲5月22日在京會見港區省級政協委員聯誼會訪京團。 馬玉潔攝
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■全國政協常務副秘書長孫懷山（左二），全國政協港澳台僑委員會駐會副主任
馬健（左三）、副主任華建（左一）等出席座談會。 何凡攝

■全國政協辦公廳舉行座談會。 何凡攝

■香港政協青年聯會成員5月22日出席全國政協辦公廳座談
會。 何凡 攝

陳清霞：聯誼會發揮橋樑作用
聯誼會主席陳清霞發言。她表示，該會成立8年以來，緊

緊圍繞「服務國家、服務香港、服務委員」的創會宗旨，開
展了一系列卓有成效的會務活動，也充分發揮了促進香港與
內地交流合作的橋樑作用。該會成功舉辦了新一屆基金籌款
晚會，活動得到了中央政府駐香港聯絡辦和本會45個地區委
員的支持，籌得會務資金6000萬元，「我們將管理使用好這
些捐助，重點將用於愛國愛港事業，進一步推動祖國內地的
文化經濟繁榮，並為香港的長期繁榮穩定作出貢獻。香港特
區政府正在穩步推進政制改革，聯誼會堅定支持嚴格依照香
港基本法和全國人大常委會有關規定，根據香港特區的實際
情況，循序漸進地推進政制改革。」

譚錦球：三方面匯報聯誼會工作
聯誼會會長譚錦球從三個方面向俞正聲匯報工作。一，

該會舉行過百場的活動，提升委員參政議政的素質，調動
委員發揮雙重積極作用。包括換屆後即舉辦會務工作集思
研討會，使委員們重學習、重團結、重服務。舉辦了延安
國情班、北京國情班、滬港通、專業人士論壇、養心匯等
一系列交流學習平台。還組團參觀訪問了澳門、福建、湖
北等活動，提升了委員的參政議政素質。二，該會成立了
港區政制研究及內地事務協調委員會。在政改期間，舉辦
了政改咨詢座談會和反佔中論壇等活動，並和香港特區政

府溝通，開展了香港政改民意調查，發動150多位委員在
電台、媒體、網絡發出符合基本法的聲音，傳遞正能量。
委員會也幫助投資遇到困難的委員，通過中聯辦和內地政
府，向他們提供幫助。三，服務好退任委員，培養新的青
年力量。該會成立了資深會員事務委員會，服務好退任委
員，繼續讓他們發光發熱。又在五四青年節成立香港政協
青年聯會。它由該會年輕的政協委員和委員的二代1000
多人組成。將從符合港情的青年衣食住行着手，影響一大
批香港的青年，以期為香港的繁榮發展貢獻青年力量。
隨後全國政協委員、該會常務副會長梁亮勝、鄭翔玲分
別從香港社團角度和婦女工作角度分享見解，該會資深會
員事務委員會主任容永祺則從專業人士角度分享參與社會
工作經驗。


